



ICCJ Konferenz 2017 in Bonn

31.03.2017 | Anette Adelman

Die Online-Anmeldung für die diesjährige ICCJ Konferenz vom 2.-5. Juli 2017 in Bonn ist freigeschaltet!

Der ICCJ freut sich mitteilen zu können, dass die Online-Anmeldung für die diesjährige ICCJ Konferenz freigestaltet ist und Teilnehmer herzlich willkommen sind, sich [hier anzumelden!](#)

Das diesjährige Konferenzthema lautet "Reformieren, interpretieren, revidieren: Martin Luther und 500 Jahre Tradition und Reform in Judentum und Christentum", und wir laden Sie herzlich ein, mit Kollegen, Freunden und Konferenzteilnehmern aus der ganzen Welt Fragestellungen und Erkenntnisse zum Themenkomplex "Reformieren, Interpretieren, Revidieren" zu diskutieren und die Geschichte und die Auswirkungen von Reformen und Reformbewegungen in Judentum und Christentum und die komplexen Beziehungen zwischen Tradition und Reform in jüdischen und christlichen Denominationen zu analysieren.

Am ersten Konferenztage (Hauptthema: "Reformieren") werden wir "Tradition und Reform" in beiden Religionen, Christentum und Judentum, untersuchen, aber auch nicht-theologische Faktoren in Gesellschaft und Politik in Betracht ziehen, die religiöse Reformbewegungen zu bestimmten Zeiten bestärken und beeinflussen können.

Der zweite Tag (Hauptthema: "Interpretieren") wird den Schwerpunkt auf Liturgie und Gebet legen. Welche Auswirkungen haben Reform und Tradition auf die gottesdienstliche Praxis?

Am dritten Tag (Hauptthema: „Revidieren“) wollen wir in die Zukunft blicken. Wo stehen wir innerhalb unserer jeweiligen Glaubensstraditionen? Was scheint zu Veränderungen zu drängen? Was ist noch immer überzeugend und weist uns innerhalb der Traditionen, zu denen wir gehören, die Richtung? Wo sehen wir die Notwendigkeit, etwas zu ändern, die bestehende Situation zu erneuern – vor allem im Hinblick auf die zunehmende religiöse Pluralität in unseren Gesellschaften?

Die Podiumsdiskussionen werden an jedem Konferenztage von Workshops begleitet, die teilweise das Hauptthema des Tages aufgreifen, aber auch zahlreiche aktuelle Themen und Trends in den jüdisch-christlichen Beziehungen ansprechen.

Lassen Sie uns gemeinsam diesen Fragen im Rahmen des Reformationsjubiläumsjahres 2017 in Deutschland nachgehen.

Weitere Materialien – allgemeine Informationen, eine Einleitung ins Konferenzthema, ein Programmüberlick und eine Vorabversion des sich in Vorbereitung befindenden Programmheftes - können [hier auf der Registrierungsseite](#) abgerufen werden.